



MIGRACIONES PROFESIONALES LA-UE OPORTUNIDADES PARA EL DESARROLLO COMPARTIDO

Acción financiada por la Comisión Europea en el marco del Programa Temático de Cooperación con Países Terceros en los ámbitos de Migración y Asilo

CONTRATO Nº MIGR/2008/152-804 (5.2)



**Escuela Andaluza de Salud Pública
CONSEJERÍA DE SALUD**

INFORME DE ACTIVIDAD¹

Autor/a: Nacho Martínez Millán y Maritxu Pando Letona

Puesto habitual y lugar de trabajo: Profesor EASP; Técnica área de salud internacional.

Nombre de la actividad: Reuniones de trabajo mantenidas en SEGIB, AECID, Consejería de Salud de la Junta de Andalucía y Agencia Andaluza de Cooperación Internacional.

Objetivos:

- 1.- Información general sobre los avances del proyecto.
- 2.- Intercambio de información y solicitud de apoyo en relación el componente relativo al papel que las agencias de cooperación al desarrollo pueden jugar en la ejecución de las políticas sectoriales orientadas a conseguir efectos beneficiosos en el ámbito de los flujos migratorios.

Principales actividades desarrolladas:

El día 12 de abril se mantuvo en la sede la AECID una reunión de trabajo con Sergio Galán y Claudia Aguirre (Departamento de Cooperación Sectorial y de Género de la Dirección de Cooperación Sectorial y Multilateral) así como con Miguel Casado (DGPOLDE de la Secretaría de Estado de Cooperación Internacional). Así mismo, se mantuvo una reunión en la SEGIB con Beatriz Morán Márquez (Directora de la División de Asuntos Sociales de la Secretaría para la Cooperación) y Muriel Aza (Consultora de la División de Asuntos Sociales).

El día 13 de abril se mantuvieron 2 reuniones, una en la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía con Ana Carriazo (Secretaría General de Calidad y Modernización, responsable acción exterior de la Consejería de Salud) Dr. Rafael Burgos, Jefe de Servicio de Planificación de Recursos Humanos y otra con Olga Pozo, responsable del departamento para Iberoamérica de la Agencia andaluza de Cooperación Internacional (AACID).

Resultados y/o productos generados:

Tras información por parte de la EASP sobre los avances generales de la Acción, tanto Sergio Galán como Miguel Casado expresan su interés y acuerdo en la relevancia del tema objeto de la acción. La EASP informa de que se está realizando el análisis de los documentos relativos a las políticas y estrategias de cooperación en este ámbito de diferentes países de Europa y se solicita apoyo en la localización de homólogos europeos con el propósito de enviar un cuestionario Delphi que permita obtener información y opinión respecto de este tema. El propósito último es elaborar un documento de consenso sobre las prioridades y estrategias en cooperación internacional sobre gestión de los flujos migratorios con impacto bi-direccional positivo.

Tanto Sergio Galán como Miguel Casado expresan, en primer lugar, su acuerdo en validar el instrumento mencionado, así como (Sergio Galán) en enviar información sobre los contactos europeos a este respecto (Grupo de Trabajo de los Estados Miembros de la Unión Europea; contacto: Juan Garay). Así mismo, AECID colaborará en dinamizar esta actividad.

Beatriz Morán y Muriel Aza, de SEGIB, expresan igualmente su interés en la Acción, su acuerdo en mantener contacto permanente así como su disposición a integrar, cuando sea posible, los diferentes aspectos de la Acción en las actividades de la SEGIB. Informan sobre la celebración de la II Reunión del Foro Iberoamericano sobre Migración y Desarrollo, que tendrá lugar los días 22 y 23 de julio en El Salvador y que abordará el ámbito de la migración y la salud. Se intentará que el Grupo de Trabajo sobre migraciones profesionales de la salud de la Reunión de Ministras/os de Salud del Espacio

¹ Ajustar en lo posible a una hoja

Iberoamericano pueda estar presente en dicho Foro (bien la Secretaría del Grupo de Trabajo: Ministerio de Salud de Uruguay, bien el enlace ministerial para estos tema del Ministerio de Salud del El Salvador).

Informan así mismo sobre las reuniones que se están manteniendo con diversas asociaciones de inmigración cualificada en España, reuniones de las que se informará a la EASP con el objeto de valorar su participación en las mismas.

Por otra parte, tanto desde la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía como desde la Agencia Andaluza de Cooperación Internacional se expresa la satisfacción por los avances de la Acción así como el apoyo en cualquier aspecto que sea necesario y útil en el marco del desarrollo de la misma.

Valoración de los resultados e implicaciones para la acción:

Intercambio de información útil para todas las partes. Se han concretado actividades específicas de colaboración de cara a impulsar elementos del componente de definición de políticas y estrategias de cooperación para la gestión de flujos migratorios.

Relación de anexos:

En caso de viaje consignar

Lugar de destino: Madrid y Sevilla

Lugar de origen: Granada

Fecha inicio: 11/04/2010

Fecha retorno: 13/04/2010

A completar por Secretaría Técnica tras la recepción

Componente/s principal/es del plan de trabajo en el que se enmarca la actividad

Marketing acción.

2.4 Definición de políticas y estrategias de cooperación para la gestión de flujos migratorio.

Taller para diseño curso formación en planificación de recursos humanos (implicación Dr. Burgos y SG de Calidad y Modernización de la Consejería de Salud).

Comentarios

Cursar invitación formal al Secretario General y al Dr. Burgos para contar con su participación en el grupo de expertos.

Localizar próximas reuniones sectoriales.

Elaborar protocolo investigación cualitativa y prueba del mismo con interlocutores contactados dispuestos.